

SOSIALISASI BAHAYA TRADING ILLEGAL BINARY OPTION PADA WARGA RT 36 PERUMAHAN DUMAI INDAH

Yopie Diondy Kurniawan S.Si., M.M.¹⁾, Halleina Rejeki PH, S.E., M.Acc., Ak.²⁾, Amri Amrulloh, S.E., M.Ak.³⁾, Hedi Pandowo, SE, M.Kom.⁴⁾

^{1,2,3,4} Jurusan Akuntansi, Politeknik Negeri Madiun

email: yopie86@pnm.ac.id¹⁾, halleinahartono@gmail.ac.id²⁾, amri@pnm.ac.id³⁾, hedipandowo@pnm.ac.id⁴⁾

Abstrak: Pada era globalisasi, segala macam aktivitas umumnya kini telah beralih dari alam nyata ke alam digital, hal ini juga berdampak pada kasus jual beli perdagangan dan transaksi sewa-menyewa yang kini didominasi oleh sistem digital. Transaksi valas atau mata uang asing yang bersifat fluktuatif memiliki ketergantungan terhadap kondisi ekonomi maupun kondisi politik negara. Transaksi dapat dilakukan dengan berbagai cara, salah satu transaksi jual beli mata uang asing yang kini tengah digemari dan menjadi tren adalah binary option. Binary Option merupakan produk finansial di mana pihak yang terlibat ditempatkan pada satu dari dua pilihan dalam jangka waktu tertentu. Secara yuridis, legalitas Binary Option sebagai salah satu Komoditi Perdagangan Berjangka masih diperdebatkan. Hal ini dikarenakan untuk dianggap sebagai komoditi harus memenuhi frasa “kontrak berjangka” sebagaimana dimaksud dalam Undang-undang Perdagangan Berjangka Komoditi. Apabila mengacu pada persyaratan objektif dari kontrak, kontrak tersebut harus memenuhi kausa yang halal di mana Binary Option yang menjadikan sebuah pertanyaan mengenai keabsahan kontrak dalam konteks Binary Option. Ditinjau dari sisi konsumen, tanpa adanya perizinan dari Bappebti perlindungan konsumen Binary Option tidak terdapat kejelasan baik dari sisi yuridis maupun praktis tujuan dari pengabdian masyarakat ini adalah memberikan pemahaman kepada warga RT 36 akan bahaya aplikasi trading illegal binary option. Yang dimana di Indonesia ini sedang banyak kasus tentang trading illegal.

Kata Kunci: *Trading, Binary Option, Komoditi Perdagangan Berjangka*

1. PENDAHULUAN

Perkembangan teknologi memberikan pilihan bisnis baru bagi masyarakat. Perkembangan teknologi ini mencakup hal finansial yang memudahkan masyarakat untuk mengakses produk-produk keuangan, mempermudah transaksi, dan meningkatkan literasi keuangan tidak terkecuali investasi. Bidang ekonomi adalah salah satu wilayah yang mengalami perkembangan yang sangat cepat. Perkembangan tersebut yang menjadikan perekonomian suatu negara dengan negara lain menjadi semakin saling terintegrasi dan terkait.

Hal ini kemudian menyebabkan perkembangan perekonomian suatu negara akan selalu terkait dengan sistem perekonomian global termasuk bidang perdagangan internasional. Suatu negara akan memerlukan transfer atau konversi mata uang dari satu negara ke negara lain untuk memenuhi kegiatan perdagangan internasional negara tersebut. Hal ini disebabkan tidak semua negara memiliki mata uang yang sama, yaitu setiap negara memiliki mata uang sendiri. Dengan kata lain, terdapat kebutuhan

untuk melakukan konversi mata uang dalam lalu lintas perdagangan internasional. Hal tersebut yang menjadi pendorong dalam suatu negara sehingga dapat terciptanya transaksi valuta asing di pasar valas.

Transaksi valuta asing ini disebut juga Foreign Exchange Online Trading (FOT) yaitu perdagangan yang dipengaruhi oleh perkembangan teknologi internet dimana kontak fisik antar manusia menjadi minim sehingga deal dan instruksi-instruksi jual beli yang berada dalam satu platform situs internet. Transaksi valas akan selalu bergantung pada kondisi ekonomi maupun kondisi politik suatu negara karena akan mempengaruhi fluktuasi nilai kurs mata uang suatu negara. Pihak-pihak yang berkepentingan seperti investor, eksportir, importir, dan spekulasi inilah yang akan tertarik untuk melakukan transaksi valuta asing dikarenakan adanya fluktuasi nilai kurs dan kebutuhan akan konversi mata uang itu sendiri.

Frasa “investasi” menjadi suatu hal yang umum untuk dilakukan mulai dari kalangan tua maupun muda. Munculnya model investasi baru seperti Peer-To-Peer Lending serta

reksadana dan saham secara daring membuat pasar investasi semakin luas. Investasi menjadi momok bagi kalangan masyarakat untuk membuat uang bergerak menghasilkan uang dan dikumulatifkan dengan aksesibilitas teknologi membuat minat masyarakat meningkat pesat. Investasi berasal dari kata “Invest” yang berarti menanam atau menginvestasikan uang atau modal. Dalam Kamus Istilah Keuangan dan Investasi, investasi ini memiliki pengertian sebagai Penggunaan modal untuk menciptakan uang, baik itu melalui sarana yang menghasilkan pendapatan maupun melalui ventura yang lebih berorientasi ke risiko yang dirancang untuk mendapatkan modal. Investasi juga dapat berarti menunjuk ke suatu investasi keuangan (yang mana nasabah menempatkan uang dalam suatu sarana) atau menunjuk ke investasi suatu usaha atau waktu seseorang yang ingin memetik keuntungan dari keberhasilan pekerjaannya. Investasi ini berupa komitmen atas sejumlah dana atau sumber daya lainnya yang dilakukan saat ini, yang bertujuan memperoleh sejumlah keuntungan di masa datang. Di tengah maraknya investasi saat ini, salah satu model investasi menjadi sorotan masyarakat yakni Binary Option Trading.

Binary Option Trading atau Perdagangan Opsi Biner merupakan aktivitas menentukan pergerakan nilai suatu aset dalam periode waktu tertentu yang telah dipilih melalui Sistem Biner. Dengan menentukan prediksi fluktuasi harga aset acuan dalam periode waktu tertentu, seseorang dapat meraih keuntungan sejumlah yang telah ditentukan sebelumnya (Fixed Payout) atau kehilangan nilai sebagaimana yang telah diletakkan. Pada platform Binary Option berbasis internet meminta investor untuk menyetor sejumlah uang untuk melakukan deposit. Dari deposit tersebut, investor dapat melakukan “Call” atau “Put” untuk melakukan setoran berupa kontrak terhadap salah satu opsi dari komoditi yang disediakan platform. Jika hasil dari preposisi yang diletakkan oleh investor benar dalam jangka waktu yang ditentukan, maka investor berhak menerima pengembalian yang dijanjikan. Namun apabila hasil dari preposisi tersebut tidak terpenuhi pada jangka waktu yang ditentukan, maka dikatakan Out Of The

Money dan pelanggan kehilangan seluruh jumlah yang disetorkan.

Di Indonesia, Binary Option Trading mulai merebak sejak sekitar tahun 2018 melalui pemasaran media massa digital. Namun memang kendati demikian, perjalanan Binary Option Trading tidaklah mulus. Bahkan, SEC memberikan peringatan kepada masyarakat terutama Amerika Serikat, bahwa terdapat beberapa bursa Binary Option yang tidak terdaftar dan teregulasi. Dengan skema Binary Option yang sangat spekulatif di antara pilihan harga naik atau turun, maka dapat dikatakan bahwa Binary Option memiliki risiko yang sangat tinggi. Hal ini menuai perhatian dari otoritas keuangan di dunia untuk mengedukasi investor agar berhati-hati.

Pada tahun 2022 terjadi kasus dimana ada ada affliator yang menggunakan aplikasi trading illegal binary option untuk menipu orang hingga mencapai ratusan miliar. Para affliator ini mengatakan bahwa aplikasi ini telah legal di Indonesia. Padahal Otoritas Jasa Keuangan (OJK) sudah memberikan pengumuman tentang aplikasi illegal binary option di Indonesia termasuk aplikasi judi. Masyarakat Indonesia banyak yang tertipu dikarenakan bujuk rayu dari affliator akan mendapatkan keuntungan sebesar 80-85% dan kehidupan mewah dari para affliator tersebut. Padahal kehidupan mewah dari affliator itu hasil menipu dari masyarakat

2. IDENTIFIKASI MASALAH

Berbicara soal mengelola keuangan memang tidak mudah, apalagi untuk usia tua. Orang dewasa saja masih banyak yang tidak mampu mengelola keuangannya dengan baik. Seperti kejadian seorang karyawan bergaji Rp 80 juta per bulan, dalam hitungan bulan setelah terkena PHK mengalami “kebangkrutan” karena gagal membayar cicilan yang bertumpuk. Apalagi remaja, yang kurang pengetahuan dan pengalaman. Pasalnya di tahap ini, masih banyak orang tua yang masih kurang paham pentingnya mengatur keuangan. Kemudian dengan maraknya trading illegal yang sedang bermunculan di Indonesia, banyak orang tergoda untuk

ikut trading. tentang pengetahuan trading binary option yang illegal di Indonesia. Kurangnya pemahaman mengenai trading, serta rendahnya peran orang disekitar unuk menjelaskan bahaya trading akhirnya banyak orang terjerumus ikut trading illegal tersebut dan akhirnya mengalami kerugian yang sangat banyak. Dan akhirnya membuat banyak orang mengalami kesusahan finansial karena terjerumus dalam trading illegal tersebut..

3. METODELOGI PELAKSANAAN

Metode menjelaskan rancangan kegiatan, bagaimana cara memilih responden/khalayak sasaran, bahan dan alat yang digunakan, disain alat beserta kinerja dan produktivitasnya, teknik pengumpulan data, dan teknik analisis data. [Times New Roman, 11, normal].

4. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian yang tim lakukan merupakan sosialisasi kepada warga lingkungan RT 36 perumahan dumai indah. Tim menginginkan sosialisasi yang dilaksanakan dapat bermanfaat bagi berbagai kalangan terutama kalangan warga RT 36 yang kebanyakan merupakan pensiunan. Alasan ini yang melandasi tim peneliti untuk melangsungkan pertemuan.

Acara pengabdian dimulai pada pukul 19.00 hingga 21.00. Pembukaan dilakukan dari ketua RT. Tahapan selanjutnya adalah kegiatan RT dikarenakan kegiatan pengabdian ini digabung dengan rapat dan arisan RT yang dilakukan setiap bulan. Kemudian pada pukul 20.00 kegiatan sosialisasi dilakukan. Materi ini berisi bahaya illegal trading binary option yang sedang marak terjadi di Indonesia yang sudah memakan banyak korban. Setelah melakukan pemberian materi selama satu jam MC, yang berasal dari tim kami, membuka sesi tanya jawab. Selama sesi ini berlangsung, banyak peserta yang mengajukan pertanyaan kepada narasumber. Setelah 15 menit sesi tanya jawab berlangsung, MC melakukan penutupan dan menyimpulkan materi yang sudah disampaikan oleh narasumber.

Pada saat acara berlangsung, tim mengajukan pertanyaan kepada para warga RT 36 apakah mereka paham tentang investasi dan apa itu binary option.. Hampir 80% para peserta paham mengenai investasi tapi masih dalam bentuk emas atau deposito tetapi pemahaman mereka tentang binary option mereka masih belum tahu. Tim menemukan fakta bahwa para warga RT 36 masih melakukan investasi secara konvensional seperti emas, deposito, tabungan atau dalam bentuk asset.. Pada akhirnya para peserta baru memahami tentang berbagai macam investasi ketika penjelasan berlangsung. Pada saat acara berlangsung tim menjelaskan istilah-istilah tersebut dengan istilah atau penjelasan yang dapat dipahami oleh para peserta.

Pada masa pandemi seperti ini para warga RT 36 diharapkan harus berhati-hati dalam menetapkan investasi yang ambil agar terhindar dari penipuan. Dimana dalam kasus binary option sudah banyak korban berjatuh hingga mengakibatkan kerugian sebesar ratusan milyar dan ini pihak korban sulit mendapatkan uangnya Kembali di karenakan binary opion merupakan investasi illegal di Indonesia. dalam menetapkan biaya produksinya sendiri. Hal ini cukup beralasan, karena para pelaku usaha harus bertahan dalam menghadapi tantangan dalam masa pandemi seperti ini. Latar belakang lain yang mendasari adalah mereka harus mempertahankan eksistensi usaha. Berikut foto kegiatan pengabdian masyarakat :





5. KESIMPULAN

Pada saat evaluasi berlangsung ternyata para warga RT 36 ingin acara ini lebih sering disosialisasikan ke warga terutama juga ke ibu – ibu warga RT 36 dan lebih beragam materi sosialisasinya. Warga RT 36 begitu senang dikarenakan jarang ada sosialisasi di kalangan warga terutama tentang keuangan.

6. UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terima kasih saya ucapkan kepada Politeknik Negeri Madiun yang telah membantu pendanaan pengabdian kepada masyarakat tahun 2022 di Perumahan Dumai Indah RT 36. Serta saya ucapkan terima kasih kepada bapak ketua RT 36 yang telah mengizinkan mengadakan kegiatan pengabdian masyarakat di lingkungan RT 36. Serta yang terakhir saya ucapkan terima kasih kepada para anggota tim yang berkontribusi hingga terlaksananya kegiatan ini.

7. REFERENSI

Badan Pengawas Perdagangan Berjangka Komoditi (Bappebti). 2001. *Perdagangan Berjangka Komoditi*. (Jakarta: Penerbit Kementerian Perdagangan Republik Indonesia).

Ginantra, Ni Luh Wiwik Sri Rahayu, dkk.. 2020. *Teknologi Finansial: Sistem Finansial Berbasis Teknologi di Era*

Digital. (Medan: Penerbit Yayasan Kita Menulis).

D., Allysthia M. Renti. *Perdagangan Berjangka Komoditi dan Kajian Hukum Kontrak Derivatif Forex dan Index Saham Asing dalam Industri Perdagangan Berjangka di Indonesia*. *Jurnal Hukum dan Pembangunan*. Tahun ke-42. No.1 (Januari-Maret 2012).

Jaworski, A. *CBOT Launches Binary Options*. *Securities Industry News*. 18, 27, 11, 24.7. (2006).

Khairandy, Ridwan. *Korupsi di Badan Usaha Milik Negara Khususnya Perusahaan Perseroan: Suatu Kajian atas Makna Kekayaan Negara yang Dipisahkan dan Keuangan Negara*. *Jurnal Hukum Ius Quia Iustum*. Vol.16. No.1 (2009).

Kolkova, A. dan L Lenertova. *Binary Options as a Modern Fenomenon of Financial Business*. *International Journal of Entrepreneurial Knowledge*. Issue 1. Vol.4 (2016).

Maulidiah, Sri. *Optimalisasi Pengelolaan Aset sebagai Wujud Reformasi Birokrasi di Daerah*. *WEDANA: Jurnal Kajian Pemerintahan, Politik dan Birokrasi*. Vol.3. No.1 (2017).

Nugraha, Fajar, Bayu Surarso dan Beta Noranita. *Sistem Pendukung Keputusan Evaluasi Pemilihan Pemenang Pengadaan Aset dengan Metode Simple Additive Weighting (SAW)*. *Jurnal Sistem Informasi Bisnis*. Vol.2. No.2 (2012).

Sedana, Wiryana, Komang Dharmawan dan Ni Made Asih. *Menentukan Harga Kontrak Berjangka Komoditi Kedelai Menggunakan Model Mean Reversion*. *E-Jurnal Matematika*. Vol.5. No.4 (2016).

Hasanuddin, Ahmad Firjatullah. 2019. *Pendapat Majelis Ulama Indonesia (MUI) Kabupaten Malang terhadap Trading Binary Option*. Disertasi. (Malang: Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim).

Kiiskinen, Eemi. 2016. *Risks vs Return with Binary Option Trading*. Skripsi. (Lahti:

- Lahti University of Applied Sciences LTD).
- Putri, Merlia Triyana dan Mariaty Ibrahim. 2017. Pengaruh Profitabilitas dan Keputusan Investasi terhadap Nilai Perusahaan Pulp & Paper yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Disertasi. (Riau: Universitas Riau).
- Simbolon, Palmira Rotua. 2019. Keabsahan Penggunaan Cryptocurrency sebagai Instrumen Keuangan Komoditi Perdagangan Berjangka di Indonesia. Disertasi. (Malang: Universitas Brawijaya).
- Confas, Abe. Pros and Cons of Binary Options. diakses dari <http://www.futuresmag.com/2013/02/28/pros-and-cons-binary-options>. diakses pada 21 Maret 2022.
- Dirgantara, Hikma. Bappebti Pastikan Transaksi Binary Option di Indonesia Ilegal. diakses dari <https://investasi.kontan.co.id/news/bappebti-pastikantransaksi-binary-option-ilegal-di-indonesia-ilegal>. diakses pada 21 Maret 2022.
- ESMA. ESMA Agrees To Prohibit Binary Options and Restrict CFDS To Protect Retail Investor. diakses dari <https://www.esma.europa.eu/press-news/esmanews/esma-agrees-prohibit-binary-options-and-restrict-cfds-protect-retailinvestors>. Diakses pada 24 April 2022.
- Hendy. Kronologis Sejarah Singkat Binary Option Trading. diakses dari <https://www.inforexnews.com/motivasi/binary-option-trading>. diakses pada 21 Maret 2022. [Times New Roman, 11, normal].